

CONVULSIONES DEL MUNDO COLONIAL Y SEMICOLONIAL

AFRICA:

Acaba de proponer Francia para su colonia en el Africa del Norte, Marruecos, la independencia dentro de la estructura de la interdependencia franco-marroquí". Esto significa para Marruecos una autonomía muy relativa, que no satisface las ansias nacionales dispuestas a que el imperialismo francés se vaya cuanto antes y deje al pueblo marroquí coger su camino, libremente, sin intervención extraña. Pero de todas maneras esta promesa de Francia revela que el movimiento de liberación en Marruecos adquiere cada vez mayor fuerza y que es una bomba de tiempo a la cual el imperialismo francés le teme. Ya antes de esta independencia relativa de Marruecos, Francia había acordado algo parecido para Tunes. El mismo camino seguirá Argelia.

La situación de las colonias del imperialismo francés es muy crítica, pues sus movimientos de liberación nacional no sólo cuenta con el respaldo de todas las conciencias honradas del mundo, sino con el apoyo decidido de la clase obrera del propio país opresor, la clase obrera francesa. Hace poco, desesperado, el gobierno francés hizo decomisar una edición de L'Humanité, órgano de los comunistas franceses, periódico que pelea abiertamente por la independencia de los pueblos del Africa, colonizados por Francia.

Las colonias españolas e inglesas del Africa también son teatro de grandes convulsiones que señalan a las claras el fin de una era, que ya ha sido muy larga, de atrocidades imperialistas. La liberación nacional está a la orden del día en todo el mundo colonial y semicolonial.

INDONESIA:

Este país, hasta hace muy poco tiempo, una colonia holandesa, sigue luchando bravamente por alcanzar su total independencia del yugo imperial. En vísperas de celebrarse el décimo aniversario de la proclamación de la República, se ha celebrado en Djakarta un Congreso Nacional en el que han participado todas las fuerzas nacionales (partidos políticos, organizaciones sociales, personalidades públicas, etc.) En ese congreso se acordó crear un frente unido por la expulsión de los colonialistas y por la unificación de la república. Se envió un telegrama a la ONU. El Secretario General del Partido Comunista y el Profesor Prigono, laureado con el Premio Internacional Stalin, participaron activamente en este Congreso, junto con los representantes de las demás fuerzas nacionales.

CHIPRE:

El dominio del imperialismo británico sobre esta isla es ya insostenible. El pueblo chipriota pide el retiro inmediato de las tropas colonizadoras inglesas. El gobierno inglés ha hecho promesas de cumplir un plan para dar "autonomía paso a paso".

CHILE:

Y mientras la situación política de la América Latina en general es crítica, en Chile ha adquirido caracteres de tragedia nacional. Una ola tras otra de huelgas de obreros y empleados públicos viene sucediéndose en los últimos tiempos. Se demanda aumento de salarios entre el 60 y el 100 por

ciento. Estas huelgas cuentan con el respaldo general y el gobierno se declara impotente para hecerles frente. El Gobierno anuncia que está redactando una ley de Pena de Muerte para aplicarla a todos los trabajadores por cuya actitud de huelga pueda achacársele la muerte de alguna persona. Sin embargo se considera que el gobierno que quiere redactar la ley, posiblemente no termine de hacerlo pues antes habrá sido sustituido por otro, de rai-gambre democrático y popular. Mientras tanto las cárceles se llenan de presos.

El movimiento de solidaridad con la clase obrera y pueblo chileno se está desarrollando en todo el mundo.

TRUJILLO ASESINA A...

—(Viene de la Pág. 4)

jo el terror al pueblo dominicano desde hace veinticinco años, sino que lanza su aparato de crimen contra los que desde el exilio mantienen inquebrantable la lucha patriótica por reconquistar la democracia para nuestro pueblo.

El Comité de Exilados Dominicanos denuncia este nuevo crimen del sanguinario dictador ante la conciencia pública de Costa Rica, que ha brindado siempre generoso asilo a los combatientes dominicanos por la democracia. Dado la contextura moral del gobierno de Trujillo y dada la experiencia de los casos anteriores, no está descartada la posibilidad de que el próximo asesinato de Trujillo se perpetre contra alguno de nuestros compañeros irrespetando la dignidad nacional de Costa Rica.

Los pueblos de América, que han demostrado una y otra vez su solidaridad fraternal al pueblo dominicano, condenan este nuevo episodio en el macabro catálogo de crímenes de la satrapía trujillista. Su protesta y vigilancia, su demanda de castigo ejemplar para los genizaros a sueldo de Trujillo, será la condición previa para impedir un nuevo golpe del Chacal del Caribe.

Por el Comité de Exilados Dominicanos.

Francisco Roldán — Juan M. Ramírez

DIJO EINSENHOWER EN 1953:

"Cada cañón producido, cada buque de guerra botado, cada cohete lanzado significa en fin de cuentas, un hurto a los que tienen hambre y no comen, a los que tienen frío y carecen de ropa".

Y agregó:

"Un bombardero pesado moderno cuesta tanto como más de treinta modernos edificios escolares urbanos de ladrillo, tanto como dos centrales eléctricas capaces de abastecer cada una, una ciudad de 60.000 habitantes, tanto como dos hospitales con un equipo completo perfecto y aproximadamente tanto como 50 millas de carretera hormigonada".

"Por un avión de caza pagamos medio millón de bushels de trigo. Por un destructor pagamos por casas nuevas en la que podrían vivir 8.000 personas".

Envío de A. M. C.